



いわき平ロータリークラブ週報

創立 1953.6.18

承認 1953.6.29

<http://iwakitaira-rc.jp/>

■事務局 / 福島県いわき市平字白銀町 4-13 不二屋第二ビル2F

(0246) 25-3000

■例会場 / いわきワシントンホテル椿山荘

(0246) 35-3000

■例会日 / 毎週木曜日 p.m.12:30 ~ 13:30

会長：大久保健蔵 幹事：八幡 恭朗 発行：会報・広報委員会

第 3090 例会 (27号) 2018 年 2 月 8 日 (木) 晴

ガバナー補佐卓話 SPEECH

IM開催と空き家対策について



国際ロータリー第 2530 地区
いわき分区分ガバナー補佐

小松 博 様
(いわき小名浜RC)

皆さん、こんにちは。2月24日は、いわき分区分でIMが開催されます。同じ日に地区では郡山ビューホテルでRYLA研修会(青少年指導者養成プログラム)が開かれます。研修会には、いわき平RCの尽力で、いわき明星大学生2名が参加していただけるようになっていますが、先日、事務局より連絡があり、まだ全体の参加者が16名しかない。何とか2名ほど増員してほしいとのことでした。そこで、いわき平中央RCで昨年、メキシコへ派遣した東日本国際大の学生1名に参加してもらえようになりました。

米山記念奨学会の米山奨学生は、今回、いわき分区分から応募した東日本国際大の4名の留学生全員が内定しました。県内の17名のうち4名が、いわき分区分となり、それぞれ受け入れ先を皆さんにお願いしています。内訳は韓国の男性1名、ネパールの男性2名、ミャンマーの女性1名です。ミャンマーの女性は、いわき勿来RCが受け入れます。そのほかは、いわき内郷RCが1名を引き受けてもいいとのこと、できれば、いわき平RCで1名を受け入れてほしいとお願いいたします。

いよいよIMが2月24日にパレスいわやで開催されます。記念講演について紹介しますと、戊辰戦争から今年は150年になるということで、講師にいわき総合図書館の館長夏井芳徳氏を招き「いわきの戊辰戦争」と題して催します。

戊辰戦争というと、非常に人情味のある話があります。官軍が平潟港に上陸したのは慶応4年6月16日、これは旧暦で、新暦では1カ月半くらい後になりますので8月初めです。それから各地で戦火が上がり、7月1日に平で大きな戦いがありました。米沢藩から応援に来た隊長は壮絶な死を遂げました。平藩の藩士が隊長や他の戦死者計4名の亡骸を米沢まで送り届けます。暑い時期だったので、亡骸は腐乱してきました。平窪まで来たころ、米沢の負傷した兵士たちが「もう茶毘

にふしてほしい」と頼み、常勝院で茶毘にふし遺骨を持って10日間かけて米沢へたどり着いたそうです。米沢の藩士たちは平藩士の労をねぎらって、ゆっくりしていくよう勧めるのですが、戦いは続いていたので急いで平へ戻っていきます。しかし、平城は既に落城していました。このように戦争の最中であっても戦死者を弔い、故郷へ送り届けるという人道精神があったのだと感心させられました。

IMでは講師の夏井さんが、こうした戊辰戦争の隠れた話などを1時間半にわたって語っていただけると楽しみにしています。

私の職業に関する話で、以前にも話したインスペクション(建物状況調査)に関して新たな動きがありましたので、ここでお話いたします。空き家のインスペクションの続編ですが、このほどNPO法人いわき住まい情報センターが立ち上がりました。いわき市の現状は平成25年、住宅戸数が13万8千戸、空き家総数は1万3千戸で空き家率9.4%になります。今から16年後には住宅戸数は16万1千戸、空き家が4万9千戸、空き家率は30.4%に達する予想です。全国的な傾向でも人口減少と反比例して空き家が増えていくのです。行政自治体も何とかしようとするため、業界団体と協力してNPOを立ち上げたのです。

事業の概要は、初期の1~2年の段階では1つ目が空き家の利活用支援事業。空き家バンク支援事業ともいい活用可能な空き家の情報を収集登録を行い、活用希望者とのマッチングを図ります。2番目は住まいに関する相談窓口業務。常設の相談ごとナビゲーションを置き、会員団体との連携により内容ごとに適切な相談先を紹介します。住まい相談会も年6回ほど開催します。3番目は保守・利活用サービス事業。これは受託事業で、高齢者や遠隔地に居住する所有者からの依頼を受け、定期的な現状確認や除草、空き家管理を代行します。

設立3年以降の中期事業では、空き家リノベーションモデル事業。空き家再生の希望者を募集し、実例としてのリノベーションモデルを提案していく。設計、施工、管理等の支援。古民家とか、カフェなどが考えられます。2番目に空き家活用シンポジウムの開催事業。今月10日には第1回いわき空き家バンクセミナーをアリオスで開催いたします。ぜひ興味があれば聴講してください。3番目として、公的補助金等の交付窓口の受託事業。民間住宅等に対して県、市などが交付する補助金等の受付窓口を受託します。4番目はホームインスペクション受託事業。中古住宅を売買する際



ロータリー：
変化をもたらす

2017~2018年度
国際ロータリーのテーマ

「ロータリー：変化をもたらす」

ROTARY : MAKING A DIFFERENCE

「出席はロータリアンの3大義務の1つです」

の現況住宅調査を所有者からの委託を受けて行います。認定を受けた建築士に調査を依頼します。空き家対策は行政、民間が一体となって対応しなければならない重要課題です。

司会：八幡幹事

〔点鐘・ロータリーソング（奉仕の理想）・四つのテスト（曲山浩範会員）〕



曲山浩範会員

★結婚祝



有賀 行秀さん
(2月13日)

◆来賓・来訪ロータリアンの紹介

- 国際ロータリー第2530地区いわき分区分区ガバナー補佐・小松博様、同分区分区幹事・菅原寛様

◆会長挨拶ならびに報告



皆さん、こんにちは。巷ではインフルエンザが大変、流行しております。メンバーの高橋康二出席委員長もインフルエンザで残念ながら欠席と連絡がありました。皆さんもご注意くださいと思います。本日は、いわき分区分区ガバナー補佐の小松博様が当クラブへ3回目の訪問でございます。

さて、例会も27回と数を重ねてまいりますと、会長挨拶も多少うまくなったのかな、と感じる次第ですが、実は種が尽きて困っているところです。きょうは、しばらくぶりに得意分野のテニスの話をさせていただきます。

新聞等でデビスカップの大会記事が載っていました。なぜか雪深い盛岡の地で2月3、4日に行われました。なぜ盛岡なのかというと、東京・有明コートが東京オリンピックの準備のため使えないこともあります。南の方がよいのではと思いましたが、地の利を生かし寒いところで試合をして勝とうとしたのかもしれない。残念ながらイタリアに2-3の接戦で敗れてしまいました。

デ杯が始まったのは1900年、明治33年ですから120年近く続いています。名前の通りデービスさんが優勝カップを寄贈したことから始まり、当初はアメリカとイギリスの対戦だけだったのですが、現在は130数カ国が参加する大きな大会になっています。プロも出場しますが賞金がなく、国の名誉をかけて戦う大会なのです。また、女性の場合はフェドカップが国同士で争う大会です。

明日から韓国の平昌（ピョンチャン）で冬季オリンピックが始まります。こちらも選手が国の名誉をかけて戦います。健闘を願って声援を送りたいと思います。

◆幹事報告

- 郡山RC、いわき平東RCより会報が届きました。
- いわき桜RCより2月プログラム予定表が届きました。
- 2018-19年度のロータリー手帳の注文書が届いています。購入される方はよろしくお願ひします。

委員会報告

◆出席委員会（竹内和洋副委員長）

例会日	基本会員数	出席者	メーキャップ数
2月8日	51名	29名	—

◆ロータリー財団委員会（鈴木東雄委員長）

大久保健蔵さん、越智正典さん、阿部弘行さん、有賀行秀さん、松崎浩さん。以上5件

◆米山記念奨学会委員会（三瓶和秀委員長）

大久保健蔵さん、松崎浩さん、山崎洋次さん、有賀行秀さん。以上4件

◆雑誌委員会（黒須幸雄委員長）

○ロータリーの友2月号の見どころ読みどころ
横組 19ページ 鈴木邦典ガバナーの年次大会の地区顕彰についての寄稿が載っています。
縦組 1ページ 平和と紛争予防・紛争解決月間にあたり新狭山RC創立30周年記念講演「戦線からの生還・開拓・奨学金」

◆スマイルボックス委員会（安武誠司委員長）

♥小松博さん（今日は3回目の訪問です。来たる24日（土）のIMは宜しくお願ひ致します。「いわきの戊辰戦争」の講演です。楽しく学んで下さい）♥大久保健蔵さん（小松博いわき分区分区ガバナー補佐、菅原寛分区分区幹事の来訪を歓迎して）♥八幡恭朗さん（小松ガバナー補佐を歓迎して）♥山崎洋次さん（ガバナー補佐の御来訪を歓迎いたします）♥飯野光世さん（小松ガバナー補佐の来訪を歓迎して）♥関口武司さん（小松ガバナー補佐、卓話宜しくお願ひします）♥有賀行秀さん（結婚祝ありがとうございます）♥松崎倫久さん（小松ガバナー補佐を歓迎して）♥曲山浩範さん（小松ガバナー補佐宜しくお願ひ致します）♥安武誠司さん（小松ガバナー補佐卓話よろしくお願ひします）♥松崎勉さん（小松ガバナー補佐を歓迎して）♥吉田仁平さん（小松ガバナー補佐、菅原幹事を歓迎して）♥志賀康朗さん（小松ガバナー補佐よろしくお願ひします）♥松村耕三さん（前回の卓話でわすれたことがあります。語学力最高のレベル5はその国に生まれ、育った人とまったく区別がつかない段階です）以上14件

★本日の例会案内 2月15日（木）12:30～
会員卓話 竹内和洋会員（常陽銀行平支店長）
お食事メニュー＝天重 小鉢

★次回の例会案内 3月1日（木）12:30～
社会奉仕委員会担当卓話（予定）

※2月22日は振替休会